
Ata da Sessão do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade Federal do 1 
Paraná realizada em 31 de outubro de 2008. 2 
Aos trinta e um dias do mês de outubro do ano dois mil e oito, às oito horas e trinta minutos, na 3 
Sala do Conselho Universitário, reuniu-se o Plenário do Conselho de Ensino, Pesquisa e 4 
Extensão da Universidade Federal do Paraná, sob a presidência da Reitora em exercício, 5 
Professora Doutora Márcia Helena Mendonça. Presentes os Conselheiros Titulares Ana Lúcia 6 
Tararthuch, Ana Maria Muratori, Antônio Barbosa Lemes Júnior, Claudio Antonio Tonegutti, 7 
Emerson Rolkouski, Eneida Desiree Salgado, André Luiz Battaiola, Luiz Carlos Baeta Vieira, 8 
Madlaine Célia de Lima, Marco Aurélio Visintin, Maria Augusta Bolsanello, Marineli Joaquim 9 
Meier, Nelson Luís da Costa Dias, Rafaela Lourenço da Silva e Lúcia Helena Alencastro. 10 
Presentes também os Conselheiros Suplentes Heraldo Maciel França Madeira, Simone Cristine 11 
Cavallari e David José Celinski. Presentes ainda a Pró-Reitora de Assuntos Estudantis, 12 
Professora Rita de Cássia Lopes, a Pró-Reitora de Extensão e Cultura, Professora Sandra Regina 13 
Kirchner Guimarães, a Pró-Reitora de Graduação, Professora Rosana de Albuquerque Sá Brito, e 14 
representando a Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação, Professora Maria Lucia Masson. 15 
Justificaram suas ausências os Conselheiros Dartagnan Baggio Emerenciano, Dimas Agostinho 16 
da Silva, Graciela Inês Bolzon de Muñiz, Lígia Negri e Rodrigo Arantes Reis. Havendo quorum, 17 
a Presidente declarou aberta a sessão colocando em análise e votação a ata da reunião realizada 18 
em 10 de outubro do corrente, a qual foi aprovada por unanimidade. Em seguida a Presidente fez 19 
os seguintes informes: 01) sobre a determinação do TCU acerca da inviabilidade da remuneração 20 
de pessoas não pertencentes aos quadros da UFPR que pretendiam trabalhar no Concurso 21 
Vestibular da Instituição. Diante do fato, registrou que através de levantamento do Núcleo de 22 
Concursos constatou-se a insuficiência de servidores do quadro que se habilitaram a trabalhar no 23 
Vestibular, principalmente na função de aplicadores de prova. Nesse sentido, informou que 24 
providências já estão sendo tomadas visando a sensibilização, principalmente dos docentes, para 25 
participarem do referido Processo Seletivo. A Presidente finalizou solicitando a colaboração de 26 
todos os docentes. 02) sobre informação fornecida na reunião da ANDIFES que seriam liberados 27 
dois editais CTINFRA: um no valor de R$ 360.000.000,00, para execução em três anos e outro 28 
no valor de R$ 60.000.000,00 para ensino superior fora de sede. Ainda nos informes o 29 
Conselheiro Heraldo Maciel França Madeira solicitou a retirada de pauta do item 07 referente a 30 
proposta de Criação do Curso de Tecnologia em Gestão Pública – EAD. O Conselheiro Marco 31 
Aurélio Visintin discordou do pedido, citando o § 5º, art. 13, da Resolução nº 90/06-CEPE que 32 
prevê: “Qualquer Conselheiro poderá requerer o adiamento da discussão pedindo vista do 33 
processo, ficando obrigado a apresentar o seu voto na próxima sessão após o pedido, salvo 34 
prorrogação concedida pela maioria dos membros presentes”. Após várias manifestações e 35 
esclarecimentos, a Conselheira Marineli Joaquim Meier, levantou questão de ordem, sugerindo à 36 
Presidente que colocasse em votação o pedido de retirada do processo de pauta formulado pelo 37 
Conselheiro Heraldo Maciel França Madeira. Caso aprovado o pedido, o Conselho estaria 38 
concedendo a prorrogação da apresentação do relatório de vista. Caso contrário, o parecer de 39 
vista deveria ser apresentado até o final desta sessão, conforme previsto no Regimento do CEPE. 40 
Em votação, por oito votos a quatro, a prorrogação não foi concedida, ficando desta forma o 41 
Conselheiro Heraldo Maciel França Madeira de apresentar seu parecer de vista até o final desta 42 
sessão. Encerrados os informes, deu-se início à Ordem do Dia: 01) Processo nº 038325/2008-43 

52 – Solicitação do Setor de Ciências Exatas de mudança do nome do Departamento de 44 
Desenho. O relator, Conselheiro Luiz Carlos Baeta Vieira, leu seu parecer favorável à proposta 45 
de alteração. Em discussão e votação o parecer foi aprovado por unanimidade. 02) Processo nº 46 

027180/2008-64 – Proposta do NAA de Calendário para os Cursos de Graduação no ano 47 



letivo de 2009. A Conselheira Ana Lúcia Tararthuch exarou parecer favorável à proposta 48 
encaminhada pela PROGRAD. Em votação o parecer foi aprovado por unanimidade, 49 
incorporado da sugestão do Conselheiro Claudio Antonio Tonegutti apresentada nos seguintes 50 
termos: “Para facilitar a operacionalização dos programas de intercâmbio e mobilidade 51 
acadêmica, com relação aos estudantes de outras instituições que tem interesse em participar 52 
desses programas na UFPR, sugere-se que as disciplinas dos cursos de graduação a serem 53 
ofertadas no semestre seguinte fossem conhecidas e divulgadas com maior antecedência. A 54 
sugestão é o final do mês de abril para a divulgação das disciplinas a serem ofertadas no 2.º 55 
semestre e o final de setembro para as disciplinas a serem ofertadas no 1.º semestre do ano 56 
seguinte. Sugere-se à PROGRAD estudar a viabilidade de centralizar essa divulgação, mediante 57 
a utilização das periodizações recomendadas para cada curso”. 03) Processo nº 040695/2008-58 
50 – Proposta do NAA de Calendário para o Curso de Medicina no ano letivo de 2009. A 59 
relatora, Conselheira Ana Lúcia Tararthuch, leu seu parecer favorável à proposta. Aprovado por 60 
unanimidade de votos. 04) Processo nº 043537/2008-51 – Criação do Curso de Doutorado em 61 
Microbiologia. Interessada: Pós-Graduação em Microbiologia, Parasitologia e Patologia. O 62 
Conselheiro Emerson Rolkouski exarou parecer favorável à proposta. Em votação o parecer foi 63 
aprovado por unanimidade. A Conselheira Ana Lúcia Tararthuch agradeceu em nome do 64 
Departamento, destacando a importância deste Programa. 05) Processo nº 037720/2008-18 – 65 
Criação do Curso de Doutorado em Engenharia de Recursos Hídricos e Ambiental. O 66 
parecer favorável da Conselheira Graciela Inês Bolzon de Muniz foi lido pela Conselheira Maria 67 
Augusta Bolsanello. Aprovado por unanimidade de votos. 06) Processo nº 041298/2008-03 – 68 
Criação do Curso de Doutorado em Ciências Veterinárias. A Conselheira Madlaine Célia de 69 
Lima exarou parecer favorável à proposta. Em votação o parecer foi aprovado por unanimidade. 70 

07) Processo nº 006084/2008-82 – Criação do Curso de Mestrado em Odontologia. 71 
Interessado: Departamento de Estomatologia. O parecer favorável da Conselheira Graciela 72 
Inês Bolzon de Muniz foi lido pela Conselheira Ana Maria Muratori. Aprovado por unanimidade 73 
de votos. 08) Processo nº 037269/2008-39 – Proposta da PROEC de Regulamento do 74 
Programa de Extensão de Auxílio Universitário – REUNI . O parecer favorável do 75 
Conselheiro Antonio Waldir Cunha da Silva foi lido pelo Conselheiro Claudio Antonio 76 
Tonegutti. Colocado em discussão, o debate foi sobrestado com o pedido de vista formulado pelo 77 
Conselheiro Claudio Antonio Tonegutti. 09) Processo nº 052191/2006-11 – Proposta de 78 

Criação do Curso de Tecnologia em Gestão Pública – EAD. Interessada: Escola Técnica da 79 
UFPR. Relator de vista: Conselheiro Heraldo Maciel França Madeira e relatora original 80 
Conselheira Ana Lúcia Tararthuch. Os relatores leram seus pareceres, sendo o do Conselheiro 81 
Heraldo Maciel França Madeira contrário ao pedido de criação do referido Curso e o da 82 
Conselheira Ana Lúcia Tararthuch favorável ao mesmo. A discussão foi sobrestada com um 83 
novo pedido de vista efetuado pela Conselheira Lúcia Helena Alencastro. Os demais processos 84 
foram retirados de pauta para análise na próxima reunião. Nada mais havendo a tratar, a 85 
Presidente agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a sessão, da qual eu, Dionei José 86 
da Silva, Secretário, lavrei a presente ata. 87 


